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E7_AD_91_E5_85_AC_E5_c25_226939.htm 非常感谢公司领导

及职工对我的信任，委任我担任公司经理。自我担任公司经

理第一天起，我就知责任重大，在我的背后，是公司1700名

职工的期待。两年来，我无时无刻都在鞭策着自已，勤勤恳

恳做事，扎扎实实做人，对工作无怨无悔，从不推诿，对自

已严格要求,团结同志，以身作责。为了公司能够摆脱困境，

我可以无愧自已的说：我尽力了。但是客观环境的残酷和自

已能力水平的限制，邵阳公司各方面工作虽有点起色和进步

，但仍未摆脱困境。 我上任后，首先是理顺关系，寻找突破

口。一方面是理顺职公司和公司的内部经营秩序，改善了内

部经营环境，要引凤得先筑巢。另一方面是改善了公司与市

建设行政主管部门的关系，得到了他们的支持与理解。我们

改善了内外部环境后，工作开始逐渐出现了转机，今年我们

承接任务12500万元，完成产值9000万元，两个工程被评为省

优质工程，优良率达850%。 2005年公司在公司的正确领导和

支持下，我们公司领导和全体职工齐心协力，抓住了经营环

境改善的好时机，坚持以效益为中心，以经营为重点，以管

理为根本。尤其是公司机关全体同志，立足岗位做实事，发

扬奉献精神，在资金短缺，55%的工资全年只发了八个月的

情况下，大家毫无怨言，给予了我工作上的充分理解和支持

。在大家的努力下，各方面工作小有起色：工作作风得到改

进，工作环境有了改善，经营成绩稳步提升，质量水平有所

提高。但由于外在环境和自身能力等因素，有许多工作还亟



待解决：项目管理有待加强；安全生产问题屡教不改；劳务

输出没找到实破口；历史遗留问题：农发行的综合楼和市检

察院住宅楼还没有得到根本解决；下岗职工出中心；资金相

当紧张，而职工医药费今年都未报；等等一系列问题影响着

公司的稳定和发展。下面我将今年取得的一点成绩进行了简

单的总结，也就是今年工作的体会。 一、经营成绩稳步提升 

要搞好经营就必须占领市场，市场是企业生存的根本，经营

必须市场化，市场是变化的，所以要求我们观念必须随之变

化也就是与时俱进。今年到目前为止，我们已承接任务近万

元，这是阳公司成立以来的最好水平。我总结了取得这些成

绩做到了三点： 1、优化了经营环境： 公司改善了公司的经

营环境，将建新公司合并以及将公司与路桥公司进行的经营

范围的界定，减少了内部无谓的竞争，也就是说减少了经营

资源的流失，我们抓住了这次机会，实现了经营成绩的实破

。 2、培养了经营队伍： 我们突出了经营位置，充实了经营

力量，加大了经营力度，培养了一套德才兼备的经营队伍。

公司的经营、预算科的承包协议今年在去年的基础上得到了

完善和改进，为了充分调动了经营人员的积极性，我们明确

了责权利，现任到人。这个承包协议得到了公司机关全体同

志的支持。今年可以说是我们经营、预算科同志最辛苦的一

年，几乎没有扎实的休息过几天，加班到晚上1-2点是常事，

也从未因为标书多而厌烦过。尤其是实行新的招投标办法后

，部份标书将技术标实行暗标，压力更大，责任心更重，我

们这些同志在工作上一丝不苟，具有很强的敬业精神，到目

前为止，共投标32项，中标16项，中标率高达50%。 3、我们

结合实际，适应市场： 公司领导和全体同志观念更新快，适



应了市场的变化。随着建筑市场竞争的日益激励，建筑利润

的越来越低，而对施工单位的管理越来越严，我们的生存空

间是越来越狭窄。如果还抱着老观念依然守旧，那更是死路

一条。我们在按照公司十九届四次职代会精神和《##省第四

工程公司项目管理办法》的基础上灵活运用，但是坚守一条

原则：只要服我管，一切好商量。现在的招投标，机制更灵

活，可操作性更大，可以说，绝大部份项目在开标之前就没

有悬念，很难有意外的惊喜。正因为如此，这些老板们就掌

握着主动权，开标之前这个工程可以人为操作放哪个施工单

位中标，谁的条件优惠、服务态度好，就放哪个单位，我们

在管理费收取上比不上别的单位，有些单位负担少，几乎不

收管理费，就只要劳保基金返回款，对我们收取管理费压力

很大，我们只能在技术上、服务上比别的施工单位好。 二、

质量水平有所提高 今年共完成产值9000万元，在建工程基本

上为市文明工程，省级综合考评样板工程3个，房屋竣工面

积80000平方米，已交工项目都将作为市优质工程申报。质量

是企业生命，安全是企业效益。我们始终把质量安全当作了

关系到企业生死存亡的首要工作来抓紧。我们经常跑工地，

特别是节假日，很少何过，对项目做到心中有底，掌握工程

的具体情况，关注项目的质量安全情况。 三、管理有所加强

1、上班管理：我们外拓经营、内强管理。为了强化内部管理

，树立公司形象，我们今年在资金极度紧张的情况下，挤出

了4万多元将新办公楼内外进行了简洁的装修，优化了办公环

境，改善了办公条件。好环境出好产品，到新办公楼后，我

们领导轮流值班，值日检查，机关工作作风得到了很大的改

进，人气更旺，大家的服务意识加强了。 2、财务管理：加



强了资金管理，严格会计制度，完善了财务管理制度，实行

了财务一支笔制度。力求少花钱多办事，办实事。特别是对

项目的资金管理，吸取了以前经验教训，基本上做到了专款

专用和宏观控制。 3、项目管理：项目是企业管理工作的基

点，经济效益的源泉，项目管理的好坏直接关系到公司的效

益和发展。我们要理解支持项目，但更要管好项目。项目没

有联营与自营之分，只要挂了公司这个牌子，就是公司的工

程。我经常给大家贯输一种思想，我们邵阳公司机关是为项

目服务的机关，绝不能给项目添麻烦，但管理上绝不能松懈

，“人”“财”“物”必须严加管理，“人”就是技术人员

和特种作业人员必须由分公司委派，“财”就是资金必须通

过公司户头，由我们实行宏观控制。“物”就是凡用于工程

上的材料必须经检验合格后方可使用。总而言之，承接一个

项目不容易，我们得必须珍惜每一次机会。建一个工程，就

要开拓一片市常 四、稳定工作从来不放松 稳定才能发展，对

于占了公司近三分之一下岗职工的公司来说，尤其重要。我

们采取一方面多承接施工任务，尽量多的安排职工上岗；另

一方面多了解职工生活工作情况，与职工拉近距离，多交流

，互相沟通理解，职工来找我是相信我，信任我；从不带厌

烦情绪。特别是一些特困户，主动上门拜访，给予单位的温

暖。 “人贵有自知之明”，我都清醒地认识到，我的能力和

水平十分有限，距离大家的要求有很大的差距。这两年的切

身体会，要干好工作是相当吃力的。既要向前看，抢抓机遇

、开拓进取；又要回头看，努力消化历史遗留的矛盾和问题

。但我相信，勤能补拙，付出总有汇报。只要我在这位置上

呆一天我将义无反顾，竭尽所能，在公司领导的支持和监督



下，同全体职工共同奋斗，为公司早日摆脱困境而努力。
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